

CORREO IBÉRICO

DIARIO CATÓLICO

Año II

SUSCRIPCIÓN 1 PESETA AL MES
Anuncios, esquelas y remitidos á precios convencionales.

Tortosa Viernes 15 Abril de 1904

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
5, Plaza del Hospital, 5.

Núm. 106

DIRECTOR: D. Francisco Muñoz del Castillo, Abogado. -- CONSULTOR: M. Iltre. Sr. D. Miguel Gallench, Canónigo Penitenciario.

Párrafos sueltos

Los que á continuación publicamos, no tienen desperdicio y están tomados de un periódico que conoce el paño y se abriga con él.

Dicen así:

«Salmerón ha dicho que ante el viaje del Rey hay que demostrar que el partido republicano es un partido de orden capacitado para el ejercicio del poder...» Lo he leído en un periódico de Madrid, y no lo he creído; no lo podrá creer nadie. Afirmo más: Salmerón no ha podido decir eso. Es preciso, es forzoso que Salmerón rectifique. Porque la Unión Republicana se formó hace un año para una acción revolucionaria. Que no se nos obligue á los republicanos de abajo, engañados por unos y por otros durante treinta años, á desempolvar textos: ahí están los artículos y los discursos de entonces; recuérdese el llamamiento de Costa á las clases neutras en el Frontón Central. Nos congregábamos todos los republicanos, sin discutir ni concertar programas, para hacer la revolución muy pronto, en seguida, y además radicalmente, brutalmente, y Costa, además, decía que era forzoso hacerla en días, en horas, en minutos, porque si no sería tarde, y la República fracasaría también sin poder salvar á España. Costa no ha variado: sigue diciendo lo mismo y protestando con su actitud y su conducta de los procedimientos electorales y legalistas. ¿Ha leído usted su artículo de «La Publicidad», reproducido hoy por «El País»? Acaba con esta frase: «¡Qué baldón, republicanos!»

«Además, hablar de ese modo es un falseamiento del mandato que Salmerón recibió del pueblo republicano en la Asamblea de Marzo; es una extralimitación de funciones; es un abuso de confianza. A Salmerón se le nombró jefe para que hiciera la revolución, no para que viajaran gratuitamente y endulzaran con caramelos parlamentarios las amarguras de esta picara vida. ¿No la hacen? ¿No pueden hacerla? ¡Que lo digan! Los republicanos evolucionaremos. Iremos á reforzar las filas del socialismo ó engrosaremos los partidos más liberales de la monarquía, y seremos fuerza para contrarrestar la influencia de los neos y los clericales.

Ahora es forzoso que se diga; es preciso que algún periódico lo diga. Los republicanos de Madrid, los de toda España, creíamos que al llegar el Rey á Barcelona estallarían la revolución. ¿Le parece á usted una enormidad? Examinemos el caso friamente.

En Barcelona teníamos cerca de 40.000 electores, y lógicamente esta cifra supone la de 10.000 jóvenes que no han cumplido edad para figurar en el Censo, y la de 5.000 mujeres —son pocas tratándose de catalanas— de temple varonil y la de 10.000 republicanos que aborrecen la lucha legal, y de anarquistas que nos hubieran ayudado denodadamente. Sume usted; hé ahí una muchedumbre de 65.000 personas denodadas y decididas que el partido republicano hubiera podido poner en la calle... Pero dice Salmerón: «¡Esto hubiese sido una descortésia!»

El desencanto de los republicanos ha sido terrible. En un año, plazo excesivo para las promesas que en la Asamblea se hicieron, rodeado del prestigio que le daba la confianza ilimitada que todos los republicanos pusimos en Salmerón y el triunfo electoral, no ha podido lograr un general y un regimiento que se pronunciasen; no ha podido, por parecer hombre bien educado, hacer una revolución popular contando con 65.000 combatientes. Ha fracasado Salmerón. Si Costa no hace un llamamiento y un esfuerzo, el partido republicano ha acabado; el partido republicano ha muerto.

Y si Costa les llama, se harán los sordos, mientras hayan Mieras ó Mauras que les den tres ó cuatro capotazos y obligen á morder la arena en el circo de la farsa política.

Y Costa fracasará como Salmerón, mientras haya Lerroux, Junoy y otros por el estilo á quienes según se asegura se les ha repuesto el pesebre para una buena temporada.

Y si no es así ¿para cuándo se guardan ciertas energías?

La beatificación de Pío IX

La *Verité Française*, diario católico de París, ha iniciado una campaña para allegar firmas y adhesiones y dar nuevo impulso á la petición, formulada á raíz de la muerte de Pío IX, de que se abra información canónica para introducir la causa de beatificación del Santo Pontífice de la Inmaculada. El jubileo de la proclamación del dogma de la Concepción sin mancha de María Santísima sirve de ocasión á este piadoso movimiento, y con tal motivo se han recordado algunos milagros que se atribuyen á la intercesión de Pío IX.

En hojas sueltas, para que se vayan recogiendo firmas, se han repartido multitud de ejemplares de la «Súplica á Su Santidad el Papa Pío X en favor de la causa de Beatificación de Pío IX con motivo del jubileo de la Definición del dogma de la Inmaculada Concepción de la Santísima Virgen». Es documento notable, que traducimos á continuación, seguros de que despertará el interés de nuestros lectores, y nos lo han de agradecer.

Hé aquí la súplica:

«Santísimo padre:
Obedientes á la voz de Vuestra San-

tidad, hemos resuelto celebrar, con toda la piedad de que somos capaces, el jubileo del quincuagésimo aniversario de la Definición Dogmática que proclamó á la Santísima Virgen María Inmaculada en su Concepción.

Por este motivo, después de haber buscado el medio con que podríamos manifestar mejor á la Virgen Inmaculada nuestra piedad y nuestro amor, nos ha parecido que una de las obras más agradables á esta divina Madre sería que los Hijos de la Iglesia dirigiesen al cielo fervientes plegarias para que plazca á Vuestra Santidad abrir en este año jubilar el proceso canónico de información, preparatorio de la causa de beatificación de Vuestro ilustre predecesor Pío IX, de santa memoria.

Si los santos gustan premiar, como firmemente lo creemos, á quien quiera que los procura alguna gloria; si se muestran reconocidos á lo que se hace por sus servidores, más todavía que al honor que á ellos mismos se tributa; si, en una palabra, el agradecimiento no es en el cielo menor virtud que en esta tierra, ¿cuál no debe ser el de María á Pío IX, que la proclamó Inmaculada?

Por consiguiente, ¿podrá imaginarse medio más seguro de llegar al corazón de María que emplearse en promover la causa de beatificación de Pío IX, que fué gran servidor de la Santísima Virgen?

Puesto que hace cincuenta años, este insigne Pontífice hizo resplandecer con incomparable brillo la aureola de la Virgen sin mancha, ¿no será grato á la misma Señora que otro Pío procure á su vez la glorificación del que la glorificó?

A los pocos meses de morir Pío IX, los Reverendísimos Obispos de la provincia eclesiástica de Venecia presentaron á Vuestro ilustre Predecesor el Papa León XIII una elocuente súplica en favor de la misma causa, para la cual solicitamos ahora el beneplácito de Vuestra Santidad.

Y después de haber declarado la creencia de los pueblos que regían en la santidad de Pío IX, se expresaban en estos términos:

«Plegue á Dios y á Vos, Santísimo Padre, autorizarnos con vuestra palabra infalible á postrarnos públicamente ante la imagen del Padre amadísimo á quien admiramos mártir en la paciencia, confesor en la firmeza, apóstol en la caridad, ángel en la vida.»

Esta súplica que Vuestra Iglesia de Venecia presentó á León XIII hace 25 años, os la presentamos ahora, Santísimo Padre, con la misma fe, lleno de filial confianza.

A los motivos que desde entonces militaban en favor de esta súplica, han venido á añadirse otros, como la coincidencia del quincuagésimo aniversario de la Definición Dogmática de la Inmaculada Concepción de María con el primer año del Pontificado de Vuestra Santidad; la gravedad de los peligros que de todas partes amenazan á la Iglesia, y, finalmente, la consideración, grave en esta materia, de que el número de testigos de la vida y virtudes de Pío IX cada día va reduciéndose.

Muchos de los más importantes han dejado de existir en estos 25 años, y urge recibir la declaración de los que aun sobreviven, para que nada se pierda del tesoro de virtudes y ejemplos de que guardan memoria.

Por lo cual, Santísimo Padre, humildemente prosternados á los pies de Vuestra Santidad, le suplicamos mande abrir proceso canónico de información acerca de la vida, virtudes y fama de santidad del siervo de Dios Pío IX, protestando desde ahora de nuestra entera sumisión á la resolución que adopte en este asunto Vuestra apostólica autoridad.

Dignese Vuestra Santidad recibir el

respetuoso homenaje de nuestra filial obediencia é inalterable adhesión.»

Desde Madrid

Madrid 13.

Si por el camino que han emprendido los enemigos de la monarquía, aplaudiendo más ó menos solapadamente el acto criminal realizado en la ciudad condal, se figuran que va á implantarse el régimen que soñaron, se llevarán un solemne desengaño.

En Francia, país al que se atribuye mayor cultura que á España, empieza á eclipsarse la buena estrella que alumbra á Combes, con llevar largos años dominando la República y si eso sucede allí, creen los elementos monárquicos de por aquí, que en una nación donde lastimosamente se confunden la libertad con el libertinaje, los sentimientos religiosos con las ideas políticas y la cultura con la falta de educación, es perder el tiempo dar como probable el advenimiento de aquella siquiera sea en época lejana.

De esta manera se discurren en los círculos políticos, después de leídas las impresiones que publica la prensa, con motivo del atentado de que ha sido víctima el Sr. Maura.

Lo cortés, decían, no quita lo valiente y aplaudir un crimen ó no ana tematizarlo sin recato alguno, equivale á desconocer en absoluto los deberes de humanidad, que aconsejan siempre el amor al prójimo y el odio al delito, cualquiera que fuese la causa que pudiere originarlo.

A causa de los últimos telegramas sobre el estado satisfactorio del Sr. Maura, su esposa aplazó su viaje á Barcelona.

Con motivo de las graves noticias, recibidas de Rusia, los valores públicos sufrieron algún descenso en París.

Los ministros se han reunido en Consejo para cambiar impresiones sobre los sucesos de actualidad. No hubo nota oficial.

Participan de Barcelona que reina gran efervescencia, temiéndose se reproduzcan esta noche los disturbios. Siguen operándose prisiones.

Se acentúa la creencia de que el autor del atentado contra el Sr. Maura, tenía cómplices, aunque sigue negándolo.

Telegrafían de San Petersburgo que el acorazado ruso Petropaulowski se fué á pique delante de Port-Arthur, chocando contra uno de los torpederos submarinos, salvándose 20 de sus tripulantes, entre ellos el gran duque Cirilo, que resultó herido y 4 oficiales.

El almirante Makaroff, su estado mayor y el resto de la tripulación que se componía de 600 hombres perecieron.

Tan infausta nueva, causó honda impresión en Rusia.

Los japoneses, según se desprende de las anteriores noticias, atacaron nuevamente á Port-Arthur, contestándole los fuertes y buques rusos.

A las 6'30 de la mañana se oía fuego vivísimo de cañón que hacía suponer un combate hacia las islas Mixay Yao.

En Yonámps han sido asesinados á cazadores rusos por traición de los coreanos.

Quintero.

Del Extremo Oriente

Combate

Comunican de Londres que, según telegramas de Chefú, se sabe que los japoneses atacaron á la escuadra rusa, la cual, al mando del almirante Makharoff y bajo el amparo de los fuertes, rechazó al enemigo.

De Wai hai Wei

Dicen de Londres que, al regresar de Niu-Chang el cañonero inglés *Espiegle*, oyó un fuerte cañoneo y divisó á un buque almirante que sostenía un reñido combate con otros tres buques.

Detalles de la catástrofe

Telegrafían de San Petersburgo que según noticias del Extremo Oriente la escuadra rusa de Port-Arthur no ha vuelto todavía á aquel puerto.

El acorazado *Petropauloski* voló sobre una mina submarina colocada cerca de la bahía de Dalny.

En San Petersburgo ha producido penosa impresión la catástrofe, de la que aún no se ha recibido confirmación oficial.

El Czar

Telegrafían de San Petersburgo que cuando Nicolás II se enteró de la catástrofe del *Petropauloski* no pronunció una palabra.

La intensa palidez que cubrió su rostro reveló cuán grande era la emoción que le embargaba.

Poco después rompió á llorar amargamente.

Consternación

Despachos de San Petersburgo dicen que aumenta la consternación entre el público con motivo de la catástrofe de Port-Arthur.

Los periódicos que reseñan el triste suceso son arrebatados de las manos de los vendedores.

Más detalles de la catástrofe

Se han recibido varios despachos del Extremo Oriente, comunicando nuevos detalles de la voladura del acorazado *Petropauloski*.

El gran duque Cirilo resultó con quemaduras extensas en las piernas, el cual se hallaba en el puente del buque al ocurrir la catástrofe, siendo lanzado al mar.

Se cree que por esta circunstancia salvó su vida.

El almirante Makharoff se hallaba en su camarote, conversando con un contralmirante, cuando se produjo la explosión que volcó por completo el buque.

Al hallarse á dos millas de la entrada de Port-Arthur una formidable explosión descargó en el centro del acorazado, sufriendo este al mismo tiempo los efectos de una tromba de agua que lo levantó en alto, cayendo luego volcado por completo y quedando sepultados 650 tripulantes.

Estos murieron asfixiados.

La catástrofe ocurrió cuando el acorazado regresaba de practicar un reconocimiento para conocer la situación de la escuadra japonesa.

Sólo se salvaron el gran duque Cirilo; cinco oficiales y cincuenta marineros.

Más de San Petersburgo

Nuevos despachos de San Petersburgo dicen que no se confirma el rumor de haber volado otro barco ruso.

El czar ha enviado un correo á la viuda del almirante Makharoff dándole el pésame por la muerte de su esposo.

A los enfermos de los OJOS

En la Clínica del Médico Oculista J. Ballester, se practican todas las operaciones de la especialidad

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5.

LA CENIA

NOTA.—Buenas casas de hospedaje, habitaciones expresas para operados, y currajes diarios de Tortosa, Sta. Bárbara, Ulldecona y Vinaroz á La Cenia.

Juan Panisello Sol

Procurador de la Real y Exma. Audiencia de Barcelona.

Tiene el gusto de participar á sus amigos y paisanos en general su ingreso en el Colegio de Procuradores de Barcelona, para dedicarse á los asuntos propios de su profesión ofreciéndoles su despacho en la calle de Graciamat 16, 2.º—BARCELONA.

Frutos de la libertad

El Sr. Maura ha sido objeto de un atentado... revolucionario.

Afortunadamente el Sr. Maura ha salido casi ileso del atentado; su herida no tiene, gracias á Dios, importancia. Según nuestras noticias, un ligero rasguño, del que curará en muy poco tiempo.

Nosotros, enemigos políticos del señor Maura, celebramos sinceramente que providencialmente se haya salvado el presidente del Consejo de las asechanzas de los anarquistas, de los revolucionarios, que bajo la omnimoda potestad de Lerroux, trinchán y cortan en Barcelona.

Si la cosa tuviera más trascendencia, si los planes maquiavélicos de la gente revolucionaria hubieran conseguido destruir al Sr. Maura, entonces lamentaríamos sinceramente el atentado, lo condenaríamos con todo nuestro corazón y nos abstendríamos de hacer comentarios que no serían oportunos.

Pero, gracias á Dios, el atentado no ha conseguido otra cosa que aumentar los prestigios del Sr. Maura y hacer que los enemigos liberales de dicho señor se vean completamente burlados en sus malas inclinaciones el actual presidente del Consejo.

Así es que nosotros que, aunque enemigos del señor Maura, no le tenemos ni odio ni prevención, sino antes bien toda la simpatía que nuestras ideas nos consienten tener á persona tan honrada y sinceramente liberal como el Sr. Maura, hemos de permitirnos hacer algunas consideraciones sobre el atentado inicuo de que ha sido víctima.

Esos atentados, esas puñaladas son frutos naturales, necesarios, de la libertad; son el aviso de la Providencia á persona, como es el Sr. Maura, que tanto debe á esa Providencia.

Si esos atentados son frutos naturalísimos, obligados de esa infame libertad, que teóricamente defiende el señor Maura, pero cuyos inconvenientes irá viendo paulatinamente el presidente del Consejo.

Desde el momento en que se consiente la libre propaganda de todas las ideas, y consiguientemente de las anarquistas, que suponen la negación de la misma personalidad humana, cuando esta puede ser obstáculo para el cumplimiento de ciertas utópicas y criminales aspiraciones, á nadie debe extrañar que esas ideas pretendan ser llevadas á la práctica ya que consideradas lícitas en el terreno teórico, deben serlo en su desenvolvimiento práctico.

Los liberales son ilógicos. Permiten la propaganda de los ideales más disparatados y pretenden impedir que los que los sustentan los lleven á la práctica. ¿A que queda así reducida la eficacia de las ideas? ¿Cómo los que profesan un ideal disparatado han de detenerse en la simple especulación teórica cuando tan lisa y llanamente pueden llevar á la práctica sus ideas? ¿Si Dios quisiera que este aviso providencial tocara en el corazón al señor Maura! ¿Si viera el actual Presidente del Consejo que á eso y no á otra cosa llevan sus entusiasmos por el liberalismo...

Mentira parece que un criterio tan claro como el del señor Maura, que un talento tan poderoso pueda llegar en sus disquisiciones filosófico-políticas á consecuencias liberales.

Veneno mortal es el liberalismo para todas las sociedades; pero si en alguna produce terribles efectos es en esta sociedad española, tan hecha á la falta de respeto y al abuso, cuando la auteridad no se muestra dispuesta á hacerse respetar.

Frutos naturales de la libertad son estos atentados, lo extraño es que no se sucedan con más frecuencia, porque lo que se consiente en el terreno de las ideas ¿por qué no se ha de consentir en la práctica? ¿No es la intención el principal elemento de la criminalidad? Y ante la intención ¿no son cosas secundarias los medios de realización del delito concebido y acariciado por la mente?

La falta de lógica liberal produce esos atentados; el régimen liberal es el verdadero culpable de esos delitos. Mientras haya liberalismo habrá anarquistas, habrá atentados.

Los gobernadores que consienten ciertas predicaciones y determinadas propagandas, templan con su debilidad el acero que tarde ó temprano les ha de herir. Con sus complacencias liberales el Sr. Maura ha armado el brazo del criminal que ha atentado contra su vida.

¡Son los frutos sazonados de la libertad liberal!

DEL DIA

Los vivas y aclamaciones á D. Alfonso durante su estancia en Barcelona, sus palabras dirigidas al concejal Sr. Cambó, los varios incidentes ocurridos ya en su viaje al Tibidabo ya en sus paseos por la capital de Cataluña, en los cuales su personalidad se ha destacado sobre lo común y corriente en estos casos, parece que han producido alguna impresión en el espíritu de ciertos elementos, dispuestos siempre por la bondad de su carácter y la rectitud de su intención á entrever esperanzas y columbrar soluciones de paz y de justicia en provecho de nuestra patria.

No nos dejemos llevar por la ilusión del momento. Esa brillantez, esa fausto, esas aclamaciones serán pronto olvidadas, y quedarán en Cataluña, como en las demás regiones de España, la argolla humillante y el grillete deshonroso con que la legislación centralista tiene agarradas las provincias forales.

Y eso por lo que respecta á los intereses económicos.

Regresará á Madrid D. Alfonso, desaparecerán dentro breves días ese vano oropel que á muchos encanta y fascina, ese barniz y apariencia de felicidad con que se trata de engañarnos, ese oficial y pasajero fervor de piedad nacido bajo las bóvedas de las catedrales y como vigorizado por el Te-Deum y en el Código penal que tiene señalado castigo para el que obstruye una acera, como decía ayer Clavara, no se encontrará sanción adecuada para el que promueva escándalo con sus blasfemias é inmoralidades; y en las universidades se pervertirá la juventud, y en la prensa se insultará á Dios, y en el Congreso se concederá al error el mismo derecho que á la verdad, y en las leyes se prescindirá por completo de la vida sobrenatural; en una palabra, continuará imperando el liberalismo, y seguirá el liberalismo dominándolo todo, oprimiendo á la Iglesia y corrompiendo las almas. La verdad es ésta y á ella debemos atenernos.

Crónica local

Ayer mañana se velan en nuestro mercado, procedentes de las pesquerías de las golas del Ebro, algunas cestas de las tan codiciadas *alosas*, por las que se exigían altos precios, debido á la escasez de esta clase de sábalos en la actual temporada, escasez que los prácticos hacían á la abundancia de las lampreas, sus enemigas, y de las que se han pescado bastantes en las aguas del azud de Cherta durante los últimos días.

Leemos en *El Correo de Galicia*: «Son muchas las poblaciones en donde las señoras y señoritas adoptaron el buen acuerdo de ir á los templos con velo, desterrando la costumbre de usar en todos los actos religiosos el sombrero, armatoste antiestético que debe quedar relegado para los paseos, ya que su importación francesa ha venido á suprimir la clásica mantilla, indumentaria típica de la mujer española, que al trocarse por aquél, no tuvo en cuenta que cometía un verdadero desatino. El pensamiento, pues, será acogido por nuestras damas, que con este motivo darán una prueba de sus sentimientos fervorosos y de su buen gusto.»

¡Ojalá sigan el ejemplo las señoras y señoritas de Tortosa.

En la reunión que se celebró hace

poco bajo la presidencia de nuestro Excmo. Prelado para determinar los festejos con que Tortosa debía celebrar el quincuagésimo aniversario de la definición del dogma de la Inmaculada, se habló de la posibilidad de que pudiéramos ver pronto en los altares á un paisano nuestro, al V. Gil de Federich.

Parece ser que está mucho más cerca de lo que creíamos fecha tan gloriosa para nuestra ciudad.

Los que llevamos en las venas sangre hermana de la que derramó el V. Gil por Dios y por su fe, debemos manifestar de algún modo, que hay todavía en esta bendita tierra corazones bien nacidos que tienen en mucho las glorias de la Iglesia y las del *terruño* que nos vio nacer.

Todas las misas que se celebrarán mañana en la iglesia de San Blas, desde el amanecer hasta las once, se aplicarán en sufragio del difunto don Cristóbal Nicolau.

Se recomienda la asistencia.

Ayer se verificó en Tarragona el sepelio del comandante de la Comisión Liquidadora del primer batallón de Almansa, D. Juan Soria Arenas. Hicieron los honores de ordenanza dos compañías del mismo regimiento. Descanse en paz.

En el tren de la una ha regresado á nuestra ciudad el Ilmo. Sr. Obispo, después de haber permanecido en Barcelona y Tarragona durante los pasados días de la expedición regia. Sea bienvenido.

Esta mañana nos han regalado las nubes con una ligerísima rociada, lo necesario apenas para mojar las calles.

Luego se ha mantenido el cielo nu- blado, con asomos de que iba á caer una lluvia de verdad.

Desgraciadamente las nubes se han mostrado rehacias é inersibles á los buenos deseos de nuestros labradores, á quienes les vendría ahora el agua á pedir de boca.

Entre algunos alumnos del Seminario Conciliar se agita el propósito de tomar parte en la peregrinación á Roma que por iniciativa de los estudiantes del Seminario de Cuenca, se ha de verificar á últimos de Mayo compuesta de seminaristas españoles.

SIN ADULTERACION

Ofrecer al público vinos legítimos generosos sin ninguna adulteración y especialmente un buen vino de uva, puro de uva, es favorecer la higiene social y la salud de los pueblos.

Jerez superior á 2 pesetas litro.
Vino rancio á 1'25 « «
Moscatel á 1'25 « «
Vino de mesa á 0'50 « «
Vermout higiénico, infalible curativo del estómago, vientre y nervios, á 3'50 pesetas litro.

Avisando, se sirve á domicilio en el establecimiento de D. José M.º Piñol, Muelle del Mercado, TORTOSA.

SABAÑONES.—Se curan rápidamente con el *Sanol Pisé* premiado con medalla de oro en la Exposición de Viena. Frasco, 4 y 6 reales.—Depositarlo en Reus A. SERRA.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA

San Toribio de Liébana, ob.

CULTOS

CATEDRAL. 9 misa conventual.

SAN JUAN. Sigue el novenario al Sagrado Corazón. A las 6 y 1/2 misa rezada en su propio altar. Tarde á las 6 exposición y ejercicios de costumbre y después reserva.

T. DE REPARACIÓN. Misas á las 5 y 1/2 6 y 1/2 7. y 8. La exposición por la mañana á las 6 y 1/2 y la reserva á las 8 y 1/2. Tarde á las 5 exposición á las 6 y 1/2 el Santo Rosario y á las 7 reserva.

Regionales

Morella

En la finca llamada *Guarga* sita en

término de Morella, partida del Vifredo, propiedad del muy digno Sr. Regente de la iglesia Arciprestal D. Julián Sanjaú, el día 9 del presente se organizó una paella campestre en la que asistieron como comensales, don José Vives Polo, médico, Director del Santo Hospital, D. Juan Gasulla, don Manuel Gisbert, D. Francisco Roselló, D. Enrique Martí, D. Manuel Guimerá, D. Miguel Barrachina, D. Severino Beltrán, D. Tomás y D. Fernando Traver, D. Vicente Ferrer y D. Vicente Querol, en cuyo acto se discutieron y tomaron acuerdos relacionados con la marcha de los intereses locales y con el deseo de hacer de Morella un centro de activa propaganda católica para toda la comarca.

Pronunciáronse brindis entusiastas informados en este sentido que fueron muy aplaudidos.

—Parece que ya comienzan las gentes á preparar el adorno de las calles para las próximas fiestas de María de Vallivana, pues los individuos de varias calles han tomado definitivos acuerdos que se están ya poniendo en práctica.

Cati

Ayer se celebró en esta villa un solemne funeral en sufragio del alma de la Ilma. Sra. D.ª María Antonia Falcó Sanchez Sevillano viuda del Ilustre Sr. Muñoz médico de la Real Casa y tía de nuestro compatriota el Rdo. Sr. Cura Económico de Tirig don Vicente Roca Sales.

Varias

Mañana á las nueve continuará ante la Comisión mixta de reclutamiento el juicio de exenciones y revisión de expedientes de los mozos de los pueblos de Amposta, Benifallet, Cenia y Ginestar.

—El Ayuntamiento de Mora de Ebro presentó en Tarragona á D. Alfonso una instancia solicitando la construcción del proyectado puente sobre el Ebro.

Muy de veras deseáramos que se consiguiera tan importante mejora, muy beneficiosa para el tránsito rodado.

BOLETIN OFICIAL

Reproduce la R. O. de la Presidencia disponiendo el luto por el fallecimiento de S. M. la Reina D.ª Isabel II.

—Real orden del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes dictando varias disposiciones referentes á las peticiones formuladas por la «Unión Escolar.»

—La Subsecretaria del ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes anuncia la vacante de la cátedra de Instituciones de Derecho Romano en la facultad de Derecho y Ciencias sociales de la universidad de Sevilla y la de profesor auxiliar numerario de la sección técnica de la Escuela superior de Artes é Industrias de Cádiz.

Alcaldías: la de Pradip anuncia la segunda subasta para el arriendo de los derechos de consumos, la de Villavert cita á los mozos Estanislao Serra Figueras y José Porta Paris concurrentes al actual remplazo, la de Senant anuncia la vacante de Secretario I.ª de Corbera la de recaudador y agente ejecutivo, las de Porrera, Pasanant y Espuga de Francoll anuncian la formación del apéndice al amillaramiento, la de Vilella Alta expone al público el reparto de arbitrios extraordinarios, la de Perelló los de consumos y líquidos y la de Amposta declara incurso en el apremio de primer grado á los contribuyentes morosos por consumos y vendería rural. —Por el gobierno civil de Castellón

ha sido aprobado el Reglamento de la sociedad cooperativa de marineros de San Cristóbal de Torrenostra (Torreblanca.)

—Han sido nombrados maestros interinos, de Herbeset (Morella) doña Francisca Granell Zapater, de Las Casas (Roselló), doña María Rosa Blanchat Bal; de Chodos, doña Francisca Ariu Gómez, y de Torrechiva, D. Vicente Gimeno Palau.

—Se dice que el farmacéutico de Vistabella, explorando las sierras de Peñagolosa, ha dado con la estancia de una mina de material argentífero que se propone exdlotar previo el consiguiente registro.

REGISTRO CIVIL

Día 12

Nacimientos.—Tomás Fabregues Calvet.—Vicente Tárrega Alonso.

Defunciones.—Juan Balagué Carbó. **Matrimonios**.—Mariano Abella Domenech con Carmen Baix Millán.

Observaciones Meteorológicas tomada por los alumnos del Colegio de D. R. VILAS

Barómetro			Termómetro		
Max.	Min.	Oscil.	Max.	Min.	Mdia.
749	758	1	25	13	19
Termómetro					
Evap.	Pvio.	Cielo	Vnto	Seco	Hu.
3'5	0'0	Ndo.	N. E.	14	12

El alumno Agustín Baubi *El alumno* Juan Bordera

De todas partes

La fortuna de la reina Isabel asciende á 10 millones.

Se repartirá entre las infantas doña Paz, doña Isabel y los nietos, excepto D. Alfonso, á quien le lega un objeto como recuerdo.

En Málaga se ha suicidado el jefe de la cárcel de Marbella.

Para suicidarse se acostó en la cama, y apoyando en el suelo un sable enorme, se abalanzó sobre él.

Dejóse caer muchas veces sobre el arma, hasta destrozarse.

Se asegura que un químico austriaco acaba de inventar un polvo impalpable, capaz de causar algunos disgustos á los ladrones.

Este polvo se coloca sobre un objeto cualquiera: una cerradura, una llave, un tirador de puerta.

Incoloro en el estado normal, tinte la piel de azul, y cuanto más se enjabona la mancha, más color azul toma.

Se dice que un negociante vienés lo ha empleado para descubrir á un dependiente suyo que todos los días tomaba alguna cantidad de su caja.

Después de haber comprobado en su caja la desaparición de una veintena de florines, reunió á sus empleados y les rogó que se jabonasen las manos.

Los dedos del ladrón tomaron inmediatamente un hermoso color azul, con lo cual se tuvo la prueba de su delito.

De varias capitales de provincia comunican los gobernadores civiles que han recibido las visitas de muchas distinguidas personas que protestan del bárbaro atentado de que ha sido víctima el presidente del Consejo de ministros.

Telegrafían de Valladolid que en Medina del Campo se ha notado la desaparición del dosel del trono de los

Reyes Católicos, que se conservaba en el Ayuntamiento.

Dicho dosel es una verdadera joya artística é histórica de gran valor y se exhibía el día del Corpus.

La desaparición se ha advertido con motivo de la reciente jura de banderas, pues debía sacarse aquel día.

En cuanto el alcalde tuvo noticia de lo ocurrido, lo comunicó al Ayuntamiento, el cual acordó dar conocimiento de ello al juzgado.

Este ha empezado á instruir diligencias.

El vecindario está indignado porque recuerda que está aún reciente la venta escandalosa de la estatua alabada trina del obispo Barrientos.

El príncipe Pio de Saboya, embajador de España en San Petersburgo, ha telegrafiado al ministro de Estado ampliando el despacho de ayer sobre la pérdida del acorazado *Petro Pauloff*.

Confirma la muerte del almirante Makharoff, de todo su Estado Mayor y 500 marineros y hallarse gravemente herido el gran duque Cirilo.

Añade el embajador que el Czar ha ordenado al almirante Alexeieff que tome el mando directo de la escuadra de Port-Arthur.

Dicen de Coruña que el Ayuntamiento ha hecho constar en acta el sentimiento que le ha producido el atentado contra el Sr. Maura.

Telegrafian de Zaragoza que los monárquicos preparan una manifestación de simpatía al Sr. Maura cuando pase por aquella capital, de regreso á Madrid.

De Tarragona.
«Durante la mañana de ayer fué visitado el sepulcro de Jaime I el Conquistador por numeroso gentío, siendo por la tarde cerrada la caja que contiene los restos del monarca aragonés.

Hoy será colocada de nuevo sobre la urna funeraria la pesada losa de mármol que remata el monumento al trascoro de nuestra metropolitana y primada Basílica.»

En una iglesia de Moscú fué lanzada una bomba mientras se celebraba un Oficio para invocar la protección divina sobre las armas rusas.
La máquina infernal demolió el altar é hirió gravemente á los sacerdotes oficiantes.

El pánico que se produjo entre la multitud fué causa de que muchas mujeres y niños quedasen aplastados.

Un juicio de *El Globo*:

«En Madrid, en toda España, no hay que decirlo, el Sr. Maura se ha agigantado. Su personalidad lo llena todo. Su desgracia es su fortuna. Su tenacidad en acompañar al Rey tiene el merecido premio. Cuando se hable nuevamente de política, los calendarios se harán á plazo ilimitado. El señor Maura, mostrándose tranquilo, sereno, impasible, ante su agresor, desarmándole, siguiendo su camino dando el la primera noticia ha demostrado un temple de alma superior, una sangre fría envidiable. Se ha ganado los corazones y se lleva de calle las simpatías.

No es el político, es el hombre el que ha conseguido todo esto; y hombre de tales condiciones, cierto de que el país le da su afecto, hará en la política cuando quiera. Lo deseable es que acierte siempre, por y para la Patria.»

Según las experiencias practicadas, está dando excelentes resultados el cultivo del café en Málaga, donde, en vista del éxito hasta ahora obtenido, se proponen algunos agricultores de aquella provincia explotar en gran escala esta productiva planta.

El Rey de Servia, Pedro I, ha mandado hacer una nueva emisión de sellos de correos con su efigie, destinados á sustituir los que aún circulan con la del difunto Alejandro.

ALGANÇE

En casa de Maura

El domicilio del señor Maura conti-

núa siendo visitadísimo por políticos y personalidades conocidas que desean informarse del estado del presidente del Gobierno.

La policía

Defiende *La Epoca* á la policía de que se le atribuya responsabilidad en el atentado contra el señor Maura por su falta de celo.

Dice que otras Potencias que se precian de tener policía modelo no han podido evitar atentados análogos.

Reconoce, sin embargo, que la policía de Barcelona es deficiente y que se impone la necesidad de reorganizarla.

Censuras

El Correo censura á Lerroux y Blasco Ibañez por sus artículos amenazadores, y dice que en los actuales momentos acaso sientan sus autores que aquellos trabajos hayan tenido tan funesta oportunidad.

Sic transit

Censura el *Heraldo* la parquedad en los honores que se tributan en España á los restos de doña Isabel, que han contrastado con los honores tributados á los mismos restos en Francia.

Planes

El ministro de Hacienda se propone, según sus amigos, impedir á toda costa que no se respeten las cifras de gastos para evitar que se desequilibren los presupuestos.

Un comentario

El Correo Español encuentra justificadas y lógicas algunas violencias de la manifestación ayer realizada en Barcelona.

Cuando en nombre de la libertad—dice—se realizau los más inicuos delitos, se comprende que la gente de orden se lance á la calle para gritar: ¡abajo la libertad!

BOLETIN BURSATIL

Cambios facilitados por el corredor de Comercio de la plaza D. Francisco Calbet-Balagué, c. S. Indefon so esquina á Baños.

CAMBIOS DEL DIA EXTRANJEROS

Paris 00'00 } Al contado y para ajustes has ta 3 meses

EFFECTOS PÚBLICOS

Interior—Contado desde 75'60 á 75'90
Amortizable.—id. id. 96'75 á 97'20

ORO

Alfonso 38'40
Onzas 38'50
Isabel 42'15

El atentado contra el Sr. Maura

Parte facultativo

Ayer á las ocho de la mañana se fijó en el vestíbulo de la Diputación el siguiente parte facultativo:

«El Excmo. señor presidente ha pasado la noche descansando varias horas y no experimentó sufrimiento en la herida. No hay tampoco fiebre.—*Abilio Saldaña.*»

Diligencias judiciales

Se ha enviado un exhorto á Madrid para que sea citado á declarar el tío de Joaquín Miquel Artal, allí residente y que hace tiempo recibió una carta de su sobrino en la que se revelaban las ideas anarquistas del autor. Se interesa además en el referido exhorto la remisión de la mencionada carta al Juzgado especial requirente de esta ciudad.

El juez Sr. Martínez Jimeno ha calificado de asesinato frustrado el delito cometido por Artal, siendo por tanto probable que se le imponga una pena superior á la de 12 años de presidio.

Declaración de Artal

En la última declaración prestada ante el Juzgado, parece que ha manifestado que el día que se celebró la recepción de Alcaldes estuvo acuchando al Sr. Maura á la puerta del palacio de la Diputación provincial. Como el Presidente del Consejo de Ministros iba custodiado por numerosos agentes de policía, no pudo realizar su intento. También le aguardó en

la puerta de la Capitanía general el día que el Sr. Maura regresó de Girona y San Feliu de Guixols, y á causa de ir igualmente muy custodiado tampoco pudo perpetrar lo que se proponía.

Asimismo se dice que Joaquín Miquel Artal se apostó cerca del Sports Club el día que el Sr. Maura, acompañado de D. Alfonso debía visitar dicho Centro, número del programa que se suspendió á causa del fallecimiento de doña Isabel.

Parece que ha insistido en que atentó contra el Sr. Maura, por las razones que ya expusimos en nuestro número anterior.

Niega que tenga cómplices.

En libertad

Ayer el Juzgado decretó la libertad de Dolores Teresa, Nieves Coros y su hijo José María Vives, detenidos por suponerseles complicados en el atentado.

El joven amigo de Artal, Matías Hostech, queda en la cárcel, en donde el Juzgado especial le recibió declaración. Parece dijo que no tiene la menor participación en el delito y que ignoraba que Artal fuese á cometerlo.

Otro parte

El parte facultativo de las doce del día de ayer dice así:

«El estado general y local del enfermo sigue siendo satisfactorio. Barcelona 14 de Abril de 1904.—*Cardenal. —Abilio Saldaña.*»

La herida de Artal

Ayer relacionó el médico forense señor Martí respecto á la herida que el autor del atentado presentaba en la cabeza, y que calificó de leve, pudiendo quedar curada en el periodo de siete días.

Protestas

Continúan recibiéndose en el Gobierno civil muchas comunicaciones de Ayuntamientos, Ateneos y Corporaciones de la provincia protestando contra el atentado.

La Comisión provincial en nombre de la Diputación ha protestado oficialmente por el atentado contra el señor Maura.

También han protestado el Colegio Notarial y la «Liga Regionalista», que ha enviado un Mensaje firmado por la Junta directiva al presidente del Consejo de ministros, en el que se hacen votos para el pronto y completo restablecimiento del expresado señor.

Otro juez

La nueva organización judicial que desde hoy comenzará á regir, por haber sido aumentado en dos más el número de los Juzgados, hace que cese en el desempeño del Juzgado de Atarazanas que en propiedad ejerce el señor Martínez Jimeno, nombrado con carácter especial para la instrucción de este sumario el juez municipal de la Lonja D. Galo Ponte Escartin.

Del Juzgado de Atarazanas se encargará el de Sans, Sr. Ferrando, hasta que se termine el sumario contra Artal.

Visitas

El ex ministro de Obras públicas, Sr. Villanueva, que llegó anteanoche á Barcelona, visitó ayer á primera hora al Sr. Maura para expresarle su sentimiento por el atentado de que habia sido víctima.

También le visitaron el presidente de la Diputación provincial y el Gobernador civil, conversando un buen rato con el Sr. Maura quien se levantó al mediodía, mostrándose muy animoso.

Detalle importante

Según informes particulares, parece que el Artal ha manifestado que todos los días, desde que llegó D. Alfonso y su comitiva á esta capital, compraba *La Publicidad* para enterarse del programa de los festejos.

Despachos telegráficos

Se nos solicita la inserción de los siguientes:

«Presidente de la Diputación provincial Barcelona, al Excmo. señor Ministro de la Gobernación.

Todo cuanto vale y significa en Barcelona, en la Industria, Comercio, Banca, Letras, Ciencias, Asociaciones

HERNIADOS (TRENCA TS) LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la fonda de Europa, donde permanecerá solamente el viernes día 15 del presente Abril, el reputado ortopedista, de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragueros Cuadruplo y Triple regulador, que tantas curaciones de hernias han realizado y de los cuales hacen constante recomendación los más eminentes médicos, convencidos de que real y positivamente aventaja en mucho á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cure con tan maravillosos bragueros no se curará con ningún otro, porque nadie, absolutamente nadie puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los bragueros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herniada, hasta su completa curación.

Sébase, pues, que bragueros mejores que los del especialista Torrent ni existen ni se conocen en parte alguna, ofreciéndose 1.000 pesetas á quien pruebe ó demuestre lo contrario.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las desviaciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano.

NOTA: Téngase presente que el especialista Torrent estará en Tortosa únicamente el viernes día 15 en la fonda de Europa, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona, Unión 13.

A. Oliveres

MEDICO

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Ex-alumno de los Hospitales de Paris.

Ex-ayudante de la Clinica oftalmológica del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 Á 1.

Pasaje Franquet, Pral.

OPERACIONES DE 3 Á 5.

TORTOSA.

CARLOS VALMAÑA

MEDICO OCULISTA

Antiguo ayudante de las Clinicas de los

Dres. Barraquer y Menacho de Barcelona

BURRIANA.—Calle Mayor, núm. 11.

obreras, ha acudido al Palacio de la Diputación, residencia del Presidente del Consejo de Ministros, y reunidos muchísimos miles de personas presididos por la Diputación y los Presidentes de todas las Asociaciones de esta Ciudad, han ido en imponente manifestación constantemente aplaudida en el trayecto, á la iglesia de la Merced, donde se ha cantado solemne «Te Deum» en acción de gracias por haber salvado la vida al señor Maura. Al dar cuenta á V. E. de este acto, se complace en reiterarle en nombre propio y en el de los concurrentes á la manifestación, nuestra protesta por el infame atentado de ayer y nuestra íntima satisfacción al ver frustrada la intención del asesino.—*Espinós.*»

«Ministro Gobernación á Presidente Diputación provincial.

Recibo su caluroso telegrama que tan nobles sentimientos expresa, en ocasión de estar reunido el Consejo de Ministros; y á nombre del Gobierno todo, envío á V. y ruego transmita á todas las Autoridades y Corporaciones que se asocian á su sentida protesta, la expresión de nuestra simpatía y gratitud. Manifestaciones tales hechas á nombre de fuerzas sociales tan respetables, alientan y consuelan. Al formularla, dan Vds. nuevo testimonio de la cultura é hidalguía de esa hermosa tierra.»

Sección Comercial

HARINAS

Primera 47'50 Pt. 100 k.
Redonda 45 " " "
tercerilla 13' los 60 k.
cuarta 12'50 " " "
menúdílllo 4'25 ctr.
salvadiello 4'00 " "
salvado 3' " "

ACEITES

Pais (nuevos)

Acete 1.º 14'50 á 15 ptas.
2.º 13'75 á 14'25 " "
3.º 13 á 13'25 " "

Pais (viejos)

Acete 1.º á 16'00 ps.
2.º 15'50 " "

Aragón

Acete 1.º 16'50 á 17 ps.
2.º 16 á 16'25 " "

Acete Orujo viejos

De 52 á 53 pts. 100 k.

Orujo

A 5'00 ptas. 100 k.

GRANOS

ARROZ BOMBA

Núm. 9 de 66 á 67 ptas. 100 k.
> 7 65 á 66 " "
> 5 63 " "

AMONQUILI

> 3 á 44'00 ps. 100 k
> 4 45 " "
> 5 46 " "

Algarrobas 20 rls. ql.

Arbejones 11 ps. ctra.

Alubias ganchet á 25 pesetas cuartera

Cebada país 10 ptas. ctra.

Cacahuete 10'50 " "

Habas 12 " "

Habones 14'50 " "

Maiz 12'50 " "

ULTIMA HORA

(Sección Telegráfica)

Servicio especial del CORREO IBÉRICO

Hace dos días que anda completamente desorganizado el servicio telegráfico.

Ayer nos faltaron casi todos los telegramas de Madrid. No recibimos el servicio de Barcelona.

Hoy á la hora de entrar en máquina el CORREO no hemos recibido ni un solo despacho.

Vamos, que esto resulta la mar de delicioso.

Juan Bta. Alvarez

Angel 7.—TORTOSA

Ocasión oportuna para comprar á precios baratísimos, los elegantes trajes de damasé de seda, y Armures de lana, negros y colores, de refinado gusto, lo mismo que las ricas mantillas de blonda de seda, Madrileñas y Pollietas (alta novedad).

Aprovechar la ocasión de la baratura sin igual de muchos géneros en liquidación, y además una variada colección de géneros propios para trajes de primera Comunión.

Precio fijo

Angel, 7, Esquina á calle de Moncada

Imprenta de FOGUET P. Hospital 5,

Bálsamo Analgésico y Antiflogístico GAMUNDI

Dolor, inflamación, hinchazón, dificultad en los movimientos y todas las molestias consecutivas, desaparecen en pocos días, por rebeldes e intensas que sean con el uso de este Bálsamo.
De venta Farmacia del autor Moncada 5. Depósito en Barcelona Viladot Rambla de Cataluña 36.

Jarabe de Hipofosfitos *Climent*

El legítimo marca **SALUD**

Exijase el legítimo Jarabe Climent **SALUD** único aprobado por la Real Academia de Medicina de Barcelona.

El JARABE DE HIPOFOSFITOS, marca SALUD, se receta a las criaturas delicadas y enfermizas. Purifica y enriquece la sangre, aumenta el apetito, cría carnes sólidas y fortifica el sistema nervioso de los niños. Millares de médicos lo han adoptado con preferencia a todas las Emulsiones de Aceite de Hígado de Bacalao, Jarabe de Rábano, Vinos Tódicos, etc., etc., por su agradable sabor y efectos más rápidos y seguros en todas las enfermedades causadas por el empobrecimiento orgánico.

JOSE BELTRI ZARAGOZA

Sastre

Plaza de la Fuente, Esquina S. Roque núm. 1, 2.º-TORTOSA

Librería Religiosa, Científica y Literaria

Francisco Mestre.-Tortosa.

(CASA FUNDADA EN 1760)

Artículos para la Fotografía
Almanaques de praed
Timbres de metal y sellos de goma



ESPECIAL PARA ARCHIVOS

Estampas, Medallas y Rosarios. Libros rayados y objetos de escritorio. Misales, Breviarios y Diurnos. Menaje para Escuelas. Modelos para Academias

Suscripciones: Revista popular, El Mensajero, Propagador de S. José, Lectura popular, y otras revistas nacionales y extranjeras.

Zapatería Moreso

Plaza Catedral y Arco del Romeu TORTOSA

Gran existencia en calzado de todas clases y precios, fabricado para esta casa por la importante fábrica de Barcelona

ARRUFAT Y COMPAÑIA con arreglo a los ULTIMOS ADELANTOS

Zapatos suizos de diversas clases y precios para BARROS y días
Clases ya acreditadas de muchos años en esta casa. Chanclo de goma para LLUVIA.

Primera y única casa importadora en esta plaza de tan útil artículo, procedente de la fábrica

BOSTON RUBBER SHOE C.ª de Boston a los limitados precios de 8 Ptas. para caballero y 6.50 Ptas. para señora.
Aparatos para limpiar calzado (Paños, Crema, Poliput) gamuzas y toda clase de cepillos para la limpieza del mismo
VENTAS AL CONTADO Sucursales en varias poblaciones de la comarca PRECIO FIJO



RELOJERIA

A. Costa

Completo y variado surtido en relojes de bolsillo y de pared.

TALLER para toda clase de composuras.

PERFECCION Y GARANTIA UN AÑO
Tablas Viejas, 23. TORTOSA



Panadería de Ntra. Sra. de los Dolores

DE **Miguel Domenech**

En esta casa se elaboran las clases de pan a los precios siguientes:

Pan 1.º superior calidad á 5'00 pesetas la arroba de 10 Kilos
» 2.º » » 4'40 » » 10 »
» 3.º » » 4'00 » » 10 »

49, MONCADA, 49,

Agencia gratuita para el pago de contribuciones

Careciendo en esta Ciudad, de una agencia que cuide del pago de las contribuciones en la cual se evitará el contribuyente tener de perder toda una mañana y a veces dos, para poder conseguir el cobro en la Recaudación por ser mucha la aglomeración de público que acude en los periodos voluntario y prórroga. D.ª Manuela Piñana Borrrell, contando con personal auxiliar, idoneo para el caso, cuidará como se ha dicho del pago gratuito de las contribuciones anticipando si es preciso el importe de los talones a todos los contribuyentes que merezcan confianza, cuyos talones serán cobrados por esta, ó sus dependientes al ser llevados al domicilio de los interesados.

Así mismo me encargo si se desea con el personal que cuento, para administrar fincas, casas ó lo que fuere.
Los encargos se recibirán en la Casilla del Mercado n.º 30 tienda de pesca salada y comestibles. Tortosa.

LA VERDAD

CASA CATOLICA DE VIAJEROS DE **FERMIN SORIA ZARAGOZA**

El dueño de esta antigua y acreditada casa pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha reformado todas las habitaciones con luz eléctrica y timbres en todas ellas. Ademas cuenta con un espacioso comedor para bodas y bautizos.

Los Sres. Sacerdotes encontrarán un juego de Breviarios con todos los Santos modernos.

No se admiten señoras solas si no las conoce la casa ó vienen recomendadas. PRECIOS, desde 3'5 pesetas, camas y pupilos a precios convencionales; comidas sueltas desde 7 reales.—No se acude a la llegada de los trenes sino se escribe solicitándolo.

LA UNION CATÓLICA

GRAN FABRICA

DE

Trajes Eclesiásticos

á medida

Fundada en 1846

Director: **D. ESTEBAN BARTHOMEU**
Calle Obispo, 3, pral
BARCELONA

Se remiten franco muestras y catálogos

ANTI-REUMÁTICO GRAU-INGLADA

Remedio infalible para aliviar con rapidez y curar radicalmente toda clase de DOLOROS REUMÁTICOS, así agudos como crónicos articulares y nerviosos. Tantos cuantos han sido los médicos que lo han ensayado, lo han prescrito a sus enfermos con preferencia á todos sus similares extranjeros que solo cuentan con el reclamo mercantil.

Venta al mayor. En los centros de productos farmacéuticos. Al detalle: Principales farmacias y en la del autor.
GRAU INGLADA, Asalto, 4, BARCELONA

Gran surtido en papeles pintados

Depósito de molduras alemanas y cromos

Estamperia de la Vda. de Felipe Navarro-Calle de la Rosa núm. 3-TORTOSA

Fábrica de órganos para iglesias y salones

Esta acreditada casa fabrica órganos de tubería sistema mecánico (que es más sólido y seguro) con aplicación de la máquina neumática, Conso-Pedallèr de 27 notas, caja de expresión y demás modernos adelantos aplicables al ramo. Especialidad en nuevos registros.

Órganos expresivos desde 4.500 pesetas en adelante.

Restauraciones, ampliaciones y afinaciones. Garantiza por diez años sus trabajos.

Entre las importantes obras realizadas por esta sociedad está la completa restauración y ampliación del órgano de la Catedral cuyo trabajo es generalmente elogiado.

Pídanse proyectos y detalles á los Sucesores de **Randeynes**

DESPACHO: Comercio de Música.—San Vicente, 99.—VALENCIA.
TALLERES: Corset, 41.—Ruzafa.—VALENCIA.

Compañía Isleña Marítima
Línea regular de vapores entre Palma, Tarragona y Marsella
Admite carga y pasajeros. Informar en los Sres. Sauró y hijo.—TARRAGONA
Salida todos los lunes de Tarragona directo para Marsella.